



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

Par I.M'B.

CHINE : IPHONE DANS LE DÉSESPOIR !



Photo: DR

La chaîne de fabrications se grippe, et toute l'organisation d'Apple se retrouve en difficulté à l'approche des fêtes de fin d'année. Le géant américain a indiqué que son principal site de production, situé à Zhengzhou, "fonctionne actuellement avec une capacité significativement réduite", depuis la découverte d'un foyer de cas positifs au Covid-19. Les livraisons de l'iPhone 14 Pro seront "plus faibles qu'anticipées". Le groupe taiwanais Foxconn, principal sous-traitant d'Apple, est confronté depuis octobre à une hausse de cas de Covid-19 à Zhengzhou, la plus grande usine d'iPhone au monde. D'abord confinées, des centaines d'employés exaspérés par leurs conditions de vie se sont enfuies en catastrophe de l'usine la semaine dernière.

CRYPTOMONNAIE : BINANCE RACHÈTE FTX



Photo: DR

Après deux heures sans nouvelles de FTX, et alors que les utilisateurs de la plateforme d'échange de cryptomonnaies ne pouvaient plus réaliser de transactions telles que des retraits, place à l'épilogue du conflit entre Binance et FTX. Sur Twitter, de façon conjointe, le patron de Binance Changpeng Zhao (connu sous les initiales CZ) et le patron de FTX Sam Bankman-Fried (connu sous les initiales SBF) viennent d'annoncer ce qui se présentera comme la plus importante opération de consolidation de l'année: Binance va acquérir l'entièreté de FTX.

SALESFORCE LICENCIE PAR CENTAINES



Photo: DR

Salesforce a vu le mois dernier un investisseur activiste entrer à son capital: le fonds Starboard Value, qui ferait pression pour baisser les coûts de l'entreprise propriétaire de Slack. L'objectif de Salesforce serait de faire passer sa marge opérationnelle de 18,7 % à 25 % en 2026, en réalisant des économies.

LES COMMUNAUTÉS

Communautés virtuelles et Airdrop : soyez sur vos gardes !

Innocent M'BADOUMA
Libreville/Gabon

Appartenir à une communauté virtuelle c'est bien, mais elle peut briser une vie. Dans les lieux publics, transports en commun, lycées ou universités, la fonction Airdrop peut servir à l'amusement comme à la drague numérique ou au harcèlement. Selon le Monde.fr, un pilote de la Southwest Airlines menaçait de ne pas amener l'appareil à bon port. Et pour cause, l'envoi par un passager à tous les autres d'une dick pic, ou photo de pénis. Soit l'utilisation malveillante de la fonction Airdrop, permettant, sur les objets Apple, l'envoi anonyme de fichiers à certains appareils connectés à proximité. Des avions aux salles de classe, il n'y a qu'un pas. Dans un lycée de Saint-Omer (Hauts-de-France), la fonction Airdrop a été utilisée à des fins de revenge porn ("pornographie par vengeance") dans la cour de récréation, selon une ancienne élève, Hélène (le prénom a été modifié à sa demande), 20 ans. Si certains élèves ont eux-mêmes désactivé cette fonctionnalité, que le lycée a ensuite interdite, aucun auteur présumé n'aurait été inquiété. La pratique ne s'est pas arrêtée aux portes du



Photo: DR

La vie de certains tourne au cauchemar sur les communautés.

lycée: cette année, l'étudiante en Licence 3 à l'université de Lille raconte qu'une dick pic a aussi été envoyée en amphithéâtre.

La sociabilité numérique, chez les jeunes, passe à la fois par des applications pour smartphones (WhatsApp, Snapchat, TikTok, etc.) mais aussi par certaines

fonctionnalités, comme Airdrop – présente uniquement sur les iPhone. Également utilisée dans les entreprises pour faciliter l'envoi de fichiers entre collègues, celle-ci agit dans un rayon de neuf mètres auprès de tout appareil Apple ayant activé une connexion par Bluetooth

et Wi-Fi.

Selon un rapport du Pew Research Center datant de 2017, aux États-Unis, plus de la moitié des femmes âgées de 18 ans à 29 ans ont déclaré avoir reçu des images obscènes non sollicitées. Il importe alors de faire attention à Airdrop.

LE CYBERFLASHING GÂCHE LA VIE ET RÉPAND LA VIOLENCE

I.M'B.

Libreville/Gabon

Dans le silence, la vie entière se brise dans les groupes : communautés whatsapp, Facebook, VKontakte, Telegram, etc. Des publications, des commentaires, un piratage de compte peut conduire à d'énormes désagréments, ou parfois, dans le cas extrême, à des suicides.

Dans les lieux publics, transports en commun, lycées ou universités, la fonctionnalité Airdrop (elle n'est pas la seule)

peut servir à l'amusement comme à la drague numérique ou au harcèlement, lorsque l'envoi n'est pas consenti ou qu'il est le fait d'inconnus : les usagers victimes peuvent ainsi recevoir un lien vers un profil Snapchat ou encore une photo à caractère sexuel ou criminel. Cette pratique s'appelle le "cyberflashing".

"Au début, les gens "airdroppaient" des memes. Puis, des élèves se sont amusés à envoyer des photos de filles du lycée dénudées à une cinquantaine de personnes, dont moi. Beaucoup n'étaient

pas majeures, c'est ça qui m'a choquée.", témoigne une lycéenne d'Oloumi. Au Gabon, on a eu des cyberflashing d'adultes nus, ou se livrant à l'homosexualité.

"Un ami m'a dit que ça l'avait choqué. On est en plein cours, surtout à l'université, les gens devraient être plus matures." Il importe de mettre au sein des lycées, universités et collèges une procédure ou cellules pour recueillir des témoignages en cas de harcèlement. Surtout les vidéos ou photos qui encouragent ou banalisent la violence en milieu scolaire.

EXPRESSION
DIRECTE



Photo: DR